

Medienmitteilung

15. Februar 2011

Unterwallis: Neues Ausbildungs- und Unterkunftszentrum für Asylbewerbende

(IVS).- Der Staatsrat hat an seiner Sitzung vom 9. Februar 2011 beschlossen, einen Teil der Räumlichkeiten der Domaine des Barges in Vouvry für die Schaffung eines Ausbildungs- und Unterkunftszentrums für Asylbewerbende zu verwenden. 20 bis 30 Personen (Familien und Alleinstehende) werden vorerst an den Ausbildungs-/Beschäftigungsprogrammen teilnehmen und auf dem Gelände beherbergt.

Infolge der Kündigung des Mietvertrages des Foyers in Collombey-Muraz durch den Besitzer auf Ende März 2011 musste der Kanton einen Ort für die Beschäftigung und Unterbringung von Asylbewerbenden suchen.

Um den Bestimmungen des kantonalen Beschlusses vom 10. Mai 2000 Rechnung zu tragen, welcher den Kanton beauftragt, eine ausgewogene Aufteilung der Asylbewerbenden auf die verschiedenen Regionen sicherzustellen, musste für das Foyer in Collombey-Muraz im Unterwallis Ersatz gesucht werden.

Der Staatsrat hat daher beschlossen, einen Teil der Räumlichkeiten der Domaine des Barges in Vouvry für die Schaffung eines Ausbildungs- und Unterkunftszentrums für Asylbewerbende zu verwenden (rund 5'000 m^2 von insgesamt 1,5 Mio. m^2).

Aufgrund der bisher positiven Erfahrungen in den Aufnahmestationen von Ardon und Les Agettes wird die Betreuung der Asylbewerbenden am Standort Barges ebenfalls mittels Beteiligung an Ausbildungs- und/oder Beschäftigungs- Programmen erfolgen.

Verschiedene spezifische, an die Einrichtung von Barges angepasste Programme werden eingesetzt:

- Renovierung und Aufbau des Standortes (Maler-, Maurer- und Schreinerarbeiten);
- Landwirtschaft/Gärtnerei (Nutzung des zur Verfügung stehenden Bodens);
- Aufzucht von Kleinvieh;
- elementare Mechanik (am Standort verwendete Maschinen).

Der neue Standort wird es zudem ermöglichen, dass im Ausbildungszentrum Botza in Vétroz bereits bestehende Ausbildungsangebot zu vervollständigen.